

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 15 ets. semanales

Año VI — Núm. 1.620

DIARIO DE LA TARDE

Independiente
y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales
aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Lunes 16 de Octubre 1916

Pagos por adelantado

Ejemplo glorioso

II

Bajo el mismo título decíamos el sábado último que el Ayuntamiento de Albacete con su honorable presidente don Francisco Fontecha Nieto ha dado un alto ejemplo de sabia y honrada administración digna por todos conceptos de ser imitada por aquellos pueblos de España que quieren prosperar.

Nuestros lectores juzgarán, por los datos que a continuación publicamos, lo que sería Alicante si se preocupase de no llevar al municipio torpe y de mala fé atenta solamente a servir sus intereses políticos perjudicando los de los administrados.

El empréstito de 1.600.000 pesetas que ha cubierto aquel vecindario por iniciativa de sus municipales, ha sido invertido en la adquisición de edificios públicos, paseos, plazas, escuelas, reforma de calles, alcantarillado etcétera, etcétera. He aquí la demostración según expresa la siguiente copia:

(d) *El plan de aplicación del empréstito.*

«La inversión del capital contratado de 1.600.000 pesetas se aplicará en las obras y servicios y por la cuenta que se expresan a saber:

1.º Para la incautación y municipalización del capital de la Sociedad «Aguas Potables», en la parte correspondiente al dominio privado, con el beneficio de 16 por 19, calculado, 350.000'00.

2.º—Para la conversión de los títulos que actualmente constituye la Denda del Empréstito de Alcantarillado, 199.000'00.

3.º—Para la construcción de un matadero público, 150.000'00.

4.º—Para la construcción de edificios docentes de enseñanza, a saber:

a) Para un Grupo Escolar para niñas y párvulos, 30.000'00.

b) Para otro Grupo Escolar para niños y niñas, 30.000'00.

c) Para dos escuelas graduadas para niños y niñas; a 35.000 pesetas. 70.000'00.

5.º—Para la construcción de un Cuartel para la Guardia civil, ciento cincuenta mil.

6.º—Para id. de un Mercado público en la Plaza de Mateo Villora, pesetas 40.000'00.

7.º—Para ensanche y prolongación de las siguientes calles de la Ciudad:

a) Condes de Villaleal; prolongación hasta el parque y ensanche en

la parte que afecta a las casas números 3, 3 duplicado, 5, 7 y 11.

b) Marqués de Molins; alineación de las casas número 14 de la calle de Concepción.

c) San Agustín; alineación de la esquina izquierda de la de San Antonio a la de la Feria.

En junto para todas estas obras de urbanización, 350.000'00.

Este crédito de 350.000 pesetas, se dividirá, en un día, en tres partes proporcionales, en relación con la importancia de cada una de las ya dichas reformas de ensanche y prolongación reseñadas en las letras a. b. c. destinando, exclusivamente, a cada una de aquellas la parte alícuota de tal cantidad, sin perjuicio de que si hubiere sobrante en cualquiera de ellas, se aplique proporcionalmente al coste que las demás originen, cuya suma podrá aumentarse, a juicio del Ayuntamiento, para mejorar la alineación de la calle del Marqués de Molins, en la parte que afecta a la casa número 6 y a la inmediata siguiente señalada con el número 11 en la calle de Concepción, si después de realizadas las construcciones que se expresan en los números tercero, 4.º, 5.º y 6 resultase algún sobrante de lo presupuestado para ellas.

8.º Para la construcción de un Hospital de carácter provincial, a cargo de la Excelentísima Diputación Provincial, calculando su coste en 200.000 pesetas, de las cuales se abonarán por vía de anticipo, con cargo a este Empréstito.

Las restantes 100 000 pesetas, hasta el completo coste de las obras, serán anticipadas por el presupuesto municipal ordinario, de cuyo sacrificio será compensado el mismo, descontando el importe total de las 200.000 pesetas de la parte de contingente provincial que abona el Ayuntamiento, haciéndolo todo ello en la forma, tiempo y condiciones que en su día se estipulen con la Diputación.

9.º Para la pavimentación de las siguientes vías públicas:

a) Calle del Rosario, hasta enlazar con la calle de la Cuba.

b) Calle de San Agustín, desde la del Muelle hasta el enlace con las de San Antonio y Rosario.

c) Calle de San Antonio.

d) Calle de los Condes de Villaleal.

En junto, 100.000'00.

La preferencia para la realización de estas obras será la misma que se determina en el orden de letra inicial con que están relacionadas.

En el conjunto general de las obras

¡OCCASION! Trapos viejos de lana

Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

que constituyen el plan del Empréstito podrá darse, en su día, a juicio del Ayuntamiento, el orden conveniente de prelación que se merezca este último servicio simultaneándolo con cualquiera de las demás obras, si así convinere también, atendiendo a su escasa importancia y al fin utilitario a que aquél se destina.

10. Para imprevistos, 31.000'00.

Total de obras y servicios 1.600.000'00.

¿Puede pedirse a una corporación administrativa mayor claridad en sus funciones?

¿Puede esperarse mayor pulcritud en el empleo de los intereses de un pueblo?

Cualquier día nuestro Ayuntamiento imprime un estado de cuentas, como el que dejamos transcrito, y lo reparte entre el vecindario.

Eso sería proceder con arreglo a la más estricta conciencia y honradez cuyas cualidades no basta con poseerlas sino que es preciso demostrarlas.

CHISPAZOS

Anoche estaba el redactor de nuestro periódico *Centellas* en el Teatro Principal oyendo el grandioso concierto que estaba dando la inmejorable orquesta sinfónica que dirige el notabilísimo maestro Sr. Arbós.

A los pocos momentos se le ocurrió al referido redactor sacar de su bolsillo un pañuelo para sonarse y este pañuelo estaba anudado por uno de los cuatro picos.

¿Que es ese muñeco? preguntó su compañero de redacción Crispín al ver el nudo:

Nada—respondió *Centellas*—este nudo está hecho por mi para que no se me olvide ir al juzgado a presentarme los días 15 y último de cada mes.

¿Verdad queridísimos lectores que

es original eso de relacionar los nudos con las comparencias?

Nada que *Centellas* cuando ve un nudo se acuerda de los procesos que sobre él pesan.

Valientes recuerdos se trae el amigo

Persiste la golfería callejera en su asalto a la plaza... de Chapí.

Municipi... ¿qué? ni uno; la guardia urbana reposa tan satisfecha como D. Diego Tenorio después de mandar hacer el panteón.

Lo cierto es que entre niños mal educados y municipales tranquilos estamos arreglados.

Y a todo esto el Sr. Pobil tan sin... cuidado...

Ayer llegaron a esta capital procedentes de Cartagena, tres aeroplanos magníficos con sus correspondientes pilotos.

Poco después de llegar estos aparatos nos convencimos que su viaje no obedecía a ningún acto guerrero.

Nosotros al pronto creímos que iban a llover bombas encima de las casas consistoriales pero no fué así.

De todos modos no se hubiera conseguido hacer daño alguno por que la corporación municipal solo se reúne los viernes y los concejales están blindados y sordos.

CENTELLAS

Mientras los pueblos de España piden pan los políticos se lo comen sin pedirlo. ¿Verdad Sr. Alcalde?

Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

Nuestra constancia

Pasado mañana publicaremos un artículo tratando del asunto de Josefa Sirvent y Antonio Segura del cual no nos hemos ocupado estos días por hallarse este litigio en tramitación y haber tenido que esperar sus resultados.

No somos de los que dejan las campañas sin terminar aunque estas nos cuesten sostener luchas y sinsabores. Nuestra entereza y convicciones de justicia no se doblegarán jamás ante ningún inconveniente.

Ayer celebró el pueblo un mitin pidiendo Pan, Trabajo y Justicia.

Los señores Rojas y Pobil no asistieron al acto por no hacerles falta ninguna de estas tres cosas.

COSA RARA

A NUESTRO QUERIDO COLEGA «EL CORREO»

Con motivo de la fiesta de la raza y aprovechando esta oportunidad de regocijo nacional, tuvimos la idea de hacer un llamamiento a la prensa local para que con su cooperación se elevarse un mensaje a los poderes públicos, recabando el indulto del tal Serna Campos, que ha sido condenado a muerte en la Audiencia de Alicante.

A este llamamiento, solo ha respondido, hasta la fecha, nuestro querido colega «El Correo», el cual con la nobleza de sentimientos que le caracteriza, ha propuesto que dicho mensaje sea redactado por el eximio poeta alicantino D. Salvador Sellés.

Nos parece muy acertada la proposición, es más, consideramos indispensable que ese documento sea redactado por persona altamente inspirada siempre de sublimes pensamientos que sabe exteriorizar con admirable elocuencia. Así pues, hacemos nuestra la indicación de tan respetable colega.

Lo que sí sentimos en el alma es que la demás prensa alicantina no se haya enterado de nuestra proposición o no haya querido tomarla en consideración, lo cual extrañamos por cuanto siempre se ha distinguido por sus actos de hidalguía y buenos sentimientos.

No obstante, llevaremos a la práctica nuestro pensamiento y procuraremos ponernos de acuerdo con «El Correo» para realizarlo cuanto antes.

Como siempre

IX

Al empezar mi tan modesta como insignificante campaña contra esa gangrena social que se amparan bajo el nombre de camareras, sabía que nada o muy poco tenían que influir mis palabras siquiera por ellas merecieran estas pobrecitas mujeres la más

leve amonestación; todo ha quedado igual, en el mismo estado de putrefacción y ediondez, todo ha quedado igual y a pesar de esta bonancible forma de proceder con ellas, no he de cejar un instante en mis acusaciones puesto que a ello me obliga mi profesión periodística y a seguir en mi camino me induce el amor a mis semejantes.

Estas mujeres, a más de ser un inminente peligro para la vida de los infelices que van en su busca, son el fomento más vivo del chulapismo y la expresión perfecta del bandolerismo encubierto; no paran mientes en nada con tal de proporcionarse unas cuantas pesetas, no es que con esto quiera dar a entender que lleguen al crimen material, pero sí que en algunos casos inculquen esta idea en cerebros pobres y mezquinos, sin más oídos que para escucharlas ni más voluntad que para obedecerlas.

Alicante ha perdido a muchos de sus hijos que hoy lloran la culpa del pecado, en tierras lejanas y han quedado entre nosotros para deshonrarnos las causantes de aquellas desdichas, viviendo en el más completo sosiego, después que sembraron la ruina y desolación no solo en los que se fueron, sino en los que dejaron.

Nuestra Ciudad al amanecer parece completamente un feudo de camareras y amateurs de baja estofa o menor cuantía que acampan por sus respetos excitando la paz de aquellos dignos transeuntes que van en busca de su trabajo, unas veces con groseras palabras, otras con empedernidas acciones, las más con execrables provocaciones, ¿qué es esto señores? hasta que extremo ha llegado la osadía de estas vendedoras de caricias que no dejan tranquilo no solo a los que van a buscarlas, sino también a aquellos que mortalmente las detestan.

Señor Gobernador, bueno será fije su atención en este particular y evite que estas descocadas, socias, abusen tanto de la impunidad que se les concede, y se les haga comprender que si viven a costa de una conmiseración que no comprenden o no valoran por sus méritos, no deben agotar la paciencia de quien las tolera, ni mucho menos interrumpir al que tranquilamente va en su camino abominando de ellas en su interior con toda la fuerza de su alma.

CRISPIN

Todo el que se apodera de lo que no es suyo y se aprovecha de lo que el pueblo paga, es un ladrón y un sinvergüenza con rivetes de criminal.

El mitin de ayer

Con regular concurrencia celebróse en la Casa del Pueblo el anunciado mitin, bajo la presidencia de D. Lorenzo Pastor, actuando como delegado de nuestra primera autoridad civil el Sr. Tendero.

Se abre la sesión a las diez y media en punto.

Hace uso de la palabra el Sr. Sánchez, ocupándose de la mala administración y de la pésima gestión de nuestros gobernantes, censurando duramente a los exportadores y acaparadores que son los culpables de la carestía de las subsistencias. Por último, recomienda la fraternal unión de todos los trabajadores para la escarcelación de presos.

El Sr. Vargas, por la sociedad de Zapateros hace uso de la palabra.

Pide a los compañeros la unión y lamenta que un acto como éste, de tanta importancia no solamente a los asociados sino para todo el pueblo en general, se hayan abstenido de acudir al mitin.

Combate con mucho acierto la mala intervención de nuestros diputados en la capital.

Añade que ningún partido ha cumplido con el pueblo por conveniencias o complicaciones que, ellos sabrán, por lo cual hay que tomar nuevas armas para combatirlos.

Censura al Municipio, porque habiendo trabajado no haya hecho las debidas gestiones para ultimarlos, como son: El Mercado, el Cementerio, ensanches y otros, y por tanto el pueblo sufre y calla.

Es preciso que el pueblo de Alicante despierte de una vez para que se propague la unión de toda la masa trabajadora, para de esta forma llegar a la redención. (Aplausos).

Por la Agrupación Socialista tiene la palabra el Sr. Martínez, quien manifiesta que viene a cumplir con la obligación que el deber le impone.

Dice que no hay vergüenza ni dignidad entre algunos hombres que son asociados y no han acudido al mitin.

Señala que hay en Alicante 20 sociedades y que solamente con diez hombres por directiva que hubieran asistido formarían un total de 200.

De esta manera ni habrá resolución, ni revolución, ni nada.

Expone que el acto que se celebra es de trascendencia puramente política, para decir al Gobierno lo que debe hacer y si no lo cumple, derribarlo y poner otros que sepan administrar.

Dice que si Alicante fuera un pueblo culto y sensato no consentiría las arbitrariedades que cometen los acaparadores y exportadores, como tampoco la apatía de las autoridades.

Comenta que un periódico de la prensa madrileña habla de la concepción de socorros para familias de los moros abandonadas en Marruecos, como también el gobierno se encargará de administrar lo que se recaude. ¿Y a las familias de nuestros soldados muertos en campaña se les da algo?

Aboga la unión de todos los compañeros para alcanzar el éxito de esta justa campaña de amnistía del trabajo, abaratamiento de las subsistencias y la escarcelación de presos por delitos políticos y sociales.

Y se levantó la sesión a las doce.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas crónicas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, oficina del Dr. Arce.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8. Calderón de la Barca 19.º calle.

Restaurante-Bar

Alegria!

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6
CUBIERTOS DESDE 2 PISSETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Cubiertos especiales de 1 a 4 de la madrugada a 1'50 pts. Café especial 0'20
Especialidad en desayunos y picnics. Licéres, Aperitivos de las mejores marcas. Cerveza siempre fresca. Precios económicos. Se sirven pastas de ensalga a precios módicos.

Los miércoles calles a la alfalfa.

Mariscos del día. — Se sirven raciones.

Reunión de artistas. — No equivocarse (junto al banco de España). — Alcaide.

Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del Cuerpo de prisiones.

Especialidad en el arte podicuro (cañista). Curaciones por nuevo procedimiento. — Navarro Rodrigue, 9.

Aviso al público

Se compra para el viejo a 1 paja arreba. — Trapos de paño y lana, a 75 céntimos. — Metal viejo a 1'25 pts. kilo. — Cobre a 2'25 pts. kilo. — Plomo a 50 céntimos. — Lana de colchón a 2 pts. kilo. — Calle de Artillería, 17, (Baratillo).

Modista

que ha estado establecida en Madrid; ofrece sus servicios a las señoras en casa y a domicilio. Enseña en los sombreros de señora, trabajo en paja, tul y farrado terciopelo. Enseña a rizar plumas y limpiarlas, reforma toda clase de puestas y bonas de plumas a precios módicos. — Rafael Terol, 13-1.º — Alicante.

Leche del Campo

Leche superior procedente de cabras no entubadas, sin alimentadas y viviendo en pleno campo. Se sirve a domicilio en botellas con precinto, avisando al despacho de leche de la Cámara Agrícola, en la calle del Parque núm. 10 traviesa lateral.

Leche fresca de reciente ordeño a las seis, a las diez de la mañana y a las tres y las cinco de la tarde.

Se compra

Cobre a 2.25 pts. kilo. — Zinc a 1 id. — Metal a 1'25 id. — Plomo a 50 céntimos id. en el Baratillo de la calle Melsonne núm. 13.

Plaza de toros

La becerrada verificada ayer tarde en nuestro circo taurino a beneficio de la Asociación general de empleados y obreros de los ferrocarriles de España, fué una fiesta magnífica llena de atrayente variedad. Los aficionados, matadores, Salvador Pastor, Manuel Flores y Eugenio Martínez cumplieron admirablemente con valor e inteligencia. Los banderilleros Segundo Sevilla, Vicente y Rafael Alejos Molina y Sebastián Casti lo, trabajaron con mucha voluntad y si no consiguieron mayor éxito fue por las condiciones deficientes del ganado que no ofrecía ocasión de lucimiento.

José Seguí en la suerte de D. Tancredo estuvo valiente si bien no pudo tampoco hacer una suerte lucida por causa de la indecisión del bicho que a pesar de ser mas grande y bravo que los anteriores no reunía las condiciones de bravura que eran de esperar.

El espada Manuel Escolano «Negrete» estuvo inteligente en su faena por lo que recibió grandes aplausos.

Los banderilleros José Monreal (chicuelo) y Alfredo Gabrera cumplieron con lucimiento su cometido especialmente el primero que colocó un par admirable.

La presidencia formada por simpáticas señoritas estuvo acertadísima a la par que dieron mayor realce a la fiesta con su hermosura.

La entrada fué regular y hubiera sido mucho mas numerosa si el público no hubiera tenido ocasión de distraer su atención contemplando los aeroplanos que llegaron ayer a nuestra capital.

Quando el Sr. Pobil no necesite porteros en su casa se verá algún guarria urbano cumpliendo con su deber para lo que el pueblo les paga.

Necrología

Anoche a las diez, dejó de existir la que fué en vida doña Carmen Alonso del Real, madre virtuosa y amantísima de don José María Serra Alonso del Real.

Hoy a las once y media ha tenido lugar la conducción del cadáver a la última morada, cuyo acto ha sido una imponente manifestación de duelo.

Nos acordamos muy de veras al justo dolor que experimenta en estos momentos la familia de la finada y la deseamos la suficiente resignación para sobrellevar tan irreparable pérdida.

Nuestra enhorabuena

Doña Asunción Cerdán, esposa de nuestro querido amigo el gerente de la imprenta «La Voz de Alicante», D. Salvador García, ha dado a luz

con toda felicidad una robusta niña, por cuyo suceso les enviamos nuestra más entusiasta felicitación.

Teatro Principal

La magnífica reforma llevada a cabo en nuestro elegante coliseo y la distinguida concurrencia en la que predominaba el sexo bello ataviado con ricas galas convirtieron dicho teatro en un ascua de oro durante los dos conciertos verificados en las noches del sábado y domingo últimos por la brillantísima orquesta sinfónica de Madrid dirigida por el eminente maestro Sr. Arbós.

El variadísimo y selecto programa de ambos conciertos todo compuesto de colosales obras de autores extranjeros, satisfizo grandemente al auditorio que ovacionaba a los ejecutantes al final de cada número.

Estos notabilísimos profesores pueden estar orgullosos de su arte, en el cual no cabe mayor perfección.

El Sr. Arbós es un músico insuperable, todo nervios, todo sentimiento y delicadeza que interpreta como pocos maestros las obras más difíciles del mundo musical.

Subatuta eminentísima matiza con tal esquisitez que en cada frase obtiene un éxito arrebatador de entusiasmo. En una palabra: Es el maestro digno de dirigir a esa corporación musical y una corporación digna de su maestro, todos los cuales honran nuestra patria en tan divino arte.

Mil plácemes merece la rumbosa empresa que sin reparar en sacrificios nos ha proporcionado un espectáculo tan exquisito como brillante al cual no ha sabido responder el público como merecía.

Natalicio

D. Isabel Pérez Recio esposa de nuestro querido y particular amigo el distinguido y cultísimo profesor de la Normal de Maestros de Málaga D. Antonio Blanca, ha dado a luz con toda felicidad un precioso y robusto niño.

Tanto la madre como el recién nacido se hallan en estado satisfactorio.

Felicitemos a los venturosos padres por tan fausto suceso.

Raid aéreo

Procedentes de Cartagena llegaron ayer a las siete de la mañana a nuestra capital tres aeroplanos pertenecientes a la dotación de guerra. Casi al mismo tiempo entró en nuestro puerto el torpedero núm. 8 de nuestra marina de guerra.

Esta mañana tenían que seguir su viaje los referidos aparatos aéreos no habiéndolo hecho a causa del mal tiempo. Sin embargo se asegura que saldrán esta tarde con rumbo a otras poblaciones de levante.

Los sucesos de Puerto Son

GATRALIBREACION OFICIAL

El gobernador de la Coruña, telegrafía el relato de los antecedentes de los sucesos del Puerto Son.

Las sociedades agrícolas propalaron que no pagara el vecindario los consumos arbitrarios especiales, pues eran ilegales y solo aprovecharían al alcalde y a los concejales, malversadores de los fondos del municipio.

Las predicaciones cesaron.

El día de Junio, el alcalde pidió guardia civil para proteger al recaudador.

Se solucionó el conflicto, conce-

diendo un nuevo periodo voluntario de cobranza.

El día dos del actual, volvió el alcalde a pedir benemérita para proceder a los embargos, en vista de que se negaban a pagar.

Varios pueblos vecinos abonaron sus cuotas cuando empezaron los embargos.

Al alcalde del barrio de Monistol se le embargó una vaca.

Las sociedades agrícolas se pusieron de acuerdo y acordaron recuperar los objetos embargados, reuniéndose cuando estallara una hombra y dar toques de bocina al aparecer los civiles.

Así ocurrieron los sucesos.

El gobernador ha reunido a las sociedades y principales contribuyentes, solucionando el conflicto, acordándose que comience nuevamente la cobranza voluntaria.

Se ha retirado la fuerza, quedando solo diez guardias.

Un herido gravísimo, ha declarado que los civiles obraron con prudencia solo a última hora.

NOTICIAS

SE DISECAN toda clase de animales a precios módicos.

Darán razón en esta imprenta.

SE DESHA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

PERDIDA.—Se ruega a la persona que se haya encontrado una sortija que se extravió ayer tarde en la Explanada de España, la presente en esta redacción donde se le gratificará.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor español «Ruiz Capdepon» de Valencia con carga de transito.

8 Prop. Casa Maucci Barcelona

LA VIEJECITA

llevar algún aviso, o entregar recursos a éstos o los otros enviados de antemano.

Tanto ésta como su amiga la duquesa del Campo y como tantas otras mujeres pertenecientes a todas las clases de la sociedad, trataron de emular a los mismos hombres en aquellas días de pruebas.

Los avisos que en una ocasión fueron enviados para habilitar el palacio del marqués durante mucho tiempo, se les olvidó por el hecho de que todos las cosas así se olvidan.

Las cosas así se olvidan, en aquellas difíciles circunstancias se había olvidado como verdaderos españoles.

En más de una ocasión, ellas mismas para no haberse olvidado de sus deberes, se acordaron de su deber.

LA VIEJECITA 5

Prop. Casa Maucci Barcelona

Estas dos escuelas, estas dos tendencias que como hemos dicho no hacían entonces más que dibujarse, estaban destinadas, en el espacio de algunos años, a producir hondas perturbaciones y guerras desastrosas.

El pueblo madrileño, que aun en plena dominación francesa no había perdido su carácter, su fisonomía especial; que con sus chistes y sus agudezas ridiculizaba a los mismos que pretendían sujetarle, aquel pueblo que ni se había olvidado un solo momento de su rey querido, ni se había afrancesado; que miraba con desprecio a los que se habían distinguido por su servillismo respecto al rey intruso, de tal modo mostró entonces su enojo que muchos habieron de marcharse para evitar mayores males.

Vapor español «Cabo San Sebastián» de Marsella y escalas con carga general.

Vapor español «Navarra» de Sevilla y escalas con carga general. «Atlante» de Barcelona con carga general y pasajeros.

Vapor noruego «Senator», de San Juan de Terranova y Málaga con bacalao.

Bergantín goleta inglés «Gaspe», de San Juan Terranova y Gibraltar con bacalao.

Laud español 2.ª Remedios de Cartagena con mineral.

Laud español «María Margarita», de Cartagena con mineral.

Pailebot «Luisa» de Almería con lastre.

Balandra «San José» de Cartagena con mineral.

DESPACHADOS

Vapor español Compañía San Sebastián para Bilbao y escalas con carga general.

Vapor español «Navarra», para Marsella y escalas con carga general.

SUCESOS

CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana estará a cargo de los facultativos siguientes: Médicos: Sres. Llueca y Devesa. Practicante: D. Vicente Alearaz.

UNA VISITA

En nuestra redacción se ha presentado esta mañana un individuo llamado Amadeo Gómez, el cual ha puesto de manifiesto que ayer fue conducido a la Inspección de Vigilancia por los guardias de Seguridad porque Ramón Santamaría y Teresa Solbes Cantó, dijeron que el referido Gómez les había amenazado con un

arma, siendo esto incierto, según el compareciente.

ESCANDALO

Por los de Seguridad Santiago Collado y Manuel Mora, ha sido presentado en la Inspección de Vigilancia Antonio Martínez Blanes, de 29 años, que habita en la 2.ª Travesía de la carretera de San Vicente por promover un monumental escándalo en la vía pública y penetrar en un establecimiento de la casa núm. 3 de la calle del Carmen, rompiendo dos sillas, un banco, un cristal y varios platos, resistiéndose a obedecer a los referidos guardias.

HALLAZGO DE UN FETO

En el muelle de Levante se encontró flotando sobre las olas, el cadáver de un niño recién nacido.

Personado el señor Juez de Instrucción ordenó la sustracción del cadáver y su traslado al Depósito judicial del Cementerio.

ARRESTADOS

Han ingresado en los calabocillos de la Inspección municipal por orden judicial Francisco Ramírez y Teresa Pérez López.

EN LIBERTAD

Por haber cumplido el arresto impuesto por el señor Juez municipal ha sido puesta en libertad Rosa García Clemente.

Taquigrafía

Enseñanza completa a señoras y Caballeros por taquigrafos (prácticos). Taquigrafos en tres o cuatro meses a la suma. El mejor y más preciso sistema para la traducción. Lecciones a domicilio. Precios módicos. Velázquez, 9, entresuelo.

Al público

Se compone toda clase de calzado a precios económicos.—Andrés Santamaría, Alfonso el Sabio 3, posada Ocaña.

Se necesita

un medio oficial de platero. Buzán, 10-1.º triplicado.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero exigénico al reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Cazalejas, 1 bajo derecha

¡¡EBANISTAS!!

Hacen falta en el taller de Ismael Vicedo Alberola 6 (Barrio Benalúa).—Alicante.

CABALLERO

instruido, en excelentes condiciones habiendo cumplido su compromiso militar práctico en asuntos de negocios y tópicos para Agencia o ayudante de médico con pocas pretensiones.—Rezón en esta redacción de 10 a 11.

Academia Hacienda

Oficiales cuartos.—25 plazas.

2.000 pesetas anuales

Gaceta 2 de Abril

Informes, detalles, y apuntes, en

Calderón de la Barca, 17, 2.º

Las clases darán principio el 15 de Abril



AHORRARÍA USTED

AMIGO DÉBIL

SUFIMIENTO Y DINERO TOMANDO PRONTO

Elíxir CALLOL

que da fuerza, vigor y juventud

y los Médicos le llaman el Remedio de los Débiles

Fórmula Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía

De GUSTO AGRADABLE Y EFECTO RÁPIDO

Apertado 520 BARCELONA

Sírvase enviar

PROSPECTO ESPECIAL EXPLICATIVO

PIDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Enfermos del estómago

¿Tenéis mal gusto de boca al despertar?

¿Os causan repugnancia algunos alimentos?

¿Sentís somnolencia o pasadez de cabeza, eructos, acidez o sofocación después de las comidas?

¿Sufrís dolores en la espalda?

¿Os hace olor el aliento si se os pone la boca seca?

No habrá duda que si tenéis algunas de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien, y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar enseguida

EIGELTONA

antigastrálgico, eficaz, tónico e desinfectante de las vías digestivas que descongela la maseca, gastro intestinal, normaliza las funciones digestivas alivia enseguida y cura pronto tales enfermedades per antiguas que sean.

Probad con una caja cuyo precio es 1'50 y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar la habéis encontrado en «La Digestona».

Depósito en Alicante: Droguerías de Reig y Romero y de venta en las principales farmacias.

Imp. Hijos de J. García

Plan de Chapí, 5.—Alicante

6 Prop. Casa Maucí Barcelona

En cambio, para los que permanecieron fieles, para los que dieron su sangre y su dinero durante aquellos largos años de guerra, para éstos era su cariño, su adoración y su respeto.

El marqués del Valle era uno de estos.

Lo mismo él, que su hermano el conde de la Torre, ancianos ya, y sin poder, por su edad, iría defender la patria con las armas en la mano, antes que inclinar la cerviz ante el in-

LA VIEJECITA 7

vasor, se habían encerrado en su soberbio palacio de la calle de Leganitos, y desde allí enviaban dinero y partes y comunicaciones a las tropas que estaban peleando por la independencia.

En su casa se celebraban las reuniones de los patriotas; de allí partían avisos que en más de una ocasión fueron de gran utilidad para los soldados españoles, y el palacio del marqués fué durante mucho tiempo el cuartel general, por decirlo así, de todas las conspiraciones.

Luisa, la hija del marqués, en aquellas difíciles circunstancias se había mostrado como verdadera española.

En más de una ocasión, ella misma para no despertar sospechas había salido acompañada de su nodriza a